



FRAUENVERBAND

COURAGE



Liebe Frauen, Familien der Bergleute von Stilfontein

mit Entsetzen haben wir gelesen, dass die südafrikanische Regierung den Tod eurer Männer, Söhne bewusst und in menschenverachtender Weise in Kauf nimmt.

Wir sind mit ganzem Herzen bei euch und ihr habt unsere vollste Solidarität. Wir betrauern mit euch die bereits gestorbenen Bergleute. Für uns ist das Mord und die Mörder sind die Polizei und die südafrikanische Regierung, die eure Männer und Söhne in den Bergwerken ohne Wasser und Essen gefangen halten.

Viele eurer Männer sind nach Südafrika gekommen, um Geld zu verdienen und eure Familien vor dem Hunger zu bewahren. Sie sind unter Lebensgefahr in die stillgelegten Goldgruben gestiegen. Seit wann ist es illegal und kriminell, dass Arbeiter ihre Arbeitskraft verkaufen, damit ihre Familien überleben können. Illegal und kriminell sind die, die sich an der Arbeitskraft eurer Männer bereichern, die kapitalistischen Aufkäufer und die diesen Ausbeutern helfen. Sie sind es, die die Bergwerke stilllegen und die Bergleute dann zwingen unter lebensgefährlichen Arbeitsbedingungen und für einen ohnehin viel zu geringen Lohn ihr Leben zu riskieren. Kriminell ist auch, dass ihr Frauen und Angehörige eure Männer weder mit Wasser noch mit Nahrung versorgen könnt.

Wir fordern die Polizei und die südafrikanische Regierung auf:

- **Sofort Schluss mit der Blockade der Schächte von Stilfontein!**
- **Sofortige Hilfe für die Bergleute!**
- **Zusage von Straffreiheit für eure Männer und Strafverfolgung der Schuldigen, die euch in diese Lage gebracht haben.**

Wir werden diesen Skandal in Deutschland und in unserem Frauenverband bekannt machen. Informiert uns, welche Hilfe ihr braucht. Bleibt mit uns in Kontakt, denn nur gemeinsam, weltweit über Ländergrenzen hinweg sind wir stark!

Mit solidarischen Grüßen

für die Bergarbeiterfrauen im Frauenverband Courage
Seyran Cenan und Ingrid Dannenberg

Kontakt:

ingrid-d@gmx.de und seyrencenan@web.de